
                                          

                                
                            

                                
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年５月 1５日 

児童数１３１名 

愛川町立田代小学校 

発行責任者 木村信一郎 

 

 

第２号  

田代小だより 

 「ともだちはいいもんだ」という歌があります。調べたところ１９７７年のＮＨＫみんなのう

たが初出のようですから、現在本校に在籍している児童はもちろん保護者の方も聴いたことがな

いかもしれません。しばらく前に九州新幹線が全線開通したときのＣＭで、クレイジーケンバン

ドがカバーしたバージョンが流れていたのを聴いたくらいでしょうか。ちなみに１９７７年、私

は小学２年生で当時は学校でも歌った記憶がありますが、思い出すことはつい最近までありませ

んでした。ふと頭に浮かんだのは、この４月に小学６年生のクラス会があったからでしょう。 

 小学校卒業から４２年経っていますが担任の先生もお元気で連絡がつき、集まれた人数は全体

の半分ほどでしたが楽しい時間を過ごしました。私は幹事で、当時一緒の野球チームに所属して

いた友達と３人で日程調整や連絡、会場選びと予約を分担したのですが、この野球チームのメン

バーともしばらく前、ひょんなことで４０年ぶりに再会したところでした。チームは結構強くて

毎週２回はチームの練習をして、その他の日もしょっちゅう集まって野球をしていましたから再

会しての距離感もなく、上手いこと協力して頼んだり引き受けたり、遠慮なくやり取りして進め

ることができました。お互いの守備範囲を分かっている感じはまさに歌詞にある「目と目でもの

が言えるんだ 困った時は力を貸そう 遠慮はいらない」の感覚でした。共通の好きなことを、

一緒に、一所懸命に取り組んだ経験の共有は貴重なものだと実感したところです。一方で、もち

ろん楽しく過ごしましたがクラスの全員とそこまでの関係性は作れないのも事実です。 

 歌のサビは「みんなはひとりのために ひとりはみんなのために みんなはひとりのために 

ひとりのために」と続きます。私はこれを「みんなで仲良く」という意味ではとらえていません。

４月にも書いた通り、一人ひとりに個性が出てくれば考えが違って当然、合う人合わない人がい

る中で、他者を認める態度、個性を尊重する態度を大切にすることを伝えていると思います。 

学校では、自分で選べない集団での生活を通して、どのように他者と適切な距離感をはかり、

コミュニケーションをとって、自分を表現しながら協働するのかを学ぶことが、これからの社会

を担う子どものためになるのではないでしょうか。 

 
 
田代小学校ならではの取り組み、『全校表現』！ 

今年も、6年生が振り付けを考え、他学年にていねいに伝えています。そんな 6年生が「かきかき
タイム」で思いを綴っていましたので一部をご紹介します。教わる側から教える側になり、 最上級生
としての自覚の芽生えを感じます。6年生のみなさん、よろしくお願いしますね！！ 
 

いちょっ子たち、 

がんばっています！ 

ぼくのダンスへの感想は『スゴイ！！』で
す。今までは、ちがう学年が考えてそれを教わ
り、行うというものだったのですが、今は自分
たちで考えおどれるというところがよかっ
たです。           （Ｎさん）  

私がダンスをして気をつけたいことは、み
んながおどりやすいダンスを考えること
です。難しいとダンスが苦手な人がおどりづ
らくなってしまうからです。  

（Ｓさん） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               
 

Ｒ6年度がスタートして 1 か月余りが過ぎました。“楽しく、全力、田代小！！”は、今年度の児
童会スローガンです。自分たちの学校をよりよく、より楽しくするためにどうしたらよいか、どうした
ら、『自分もＯＫ みんなもＯＫ』で、一人一人が『笑顔で毎日を過ごせる学校』になるかということ
を子どもたち自身が考えていけるとよいと思います。 
 そこで、今年度田代小をリードする児童会メンバーにインタビューをしてみました。 

 

                     

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

次は運動会です。各学年すでに、練習が始まっています。それと同時に 6 年生を中心に児童会が動

き出しています。先日、児童会の話し合いで、今年度の運動会スローガンが決定しました。今年のスロ

ーガンは“全力で 楽しさ マックス 運動会”に決定しました。 

楽しさがマックスになるような運動会を作り上げたいですね。 

①どんな学校にしたいですか。 ②田代小のみんなにひとこと！

か。 

＜今後の主な予定＞ 

（５月）            
１６日（木）耳鼻科検診（2，5年生）   
１７日（金）運動会係活動         
２１日（火）音楽朝会 米谷ＳＣ来校 
２２日（水）稚鮎放流（3 年）  
２４日（金）児童委員会活動          
２８日（火）瀬山ＳＳＷ来校 
２９日（水）あすなろ教室 
３０日（木）弘瀬ＳＣ来校 
３１日（金）運動会前日準備                   

いちょっこブログ 

随時更新中！！ 

（６月） 
１日（土）運動会 

 ３日（月）振替休業 
７日（金）プール清掃 

１２日（水）あすなろ教室 

【5年生】 

Ｍさん（副会長） 

みんながあいさつして、楽しい学校に

したいです。「おたがい元気にあいさ

つしましょうね！」 

 

Ｔさん（書記） 

愛川町であいさつ１番の学校にした

いです。「人に会ったらあいさつした

り、地域の人に声をかけたりしましょ

う！」 

 

Ｙさん（書記） 

みんな元気に、けんかしないで、は

ずかしがらずにあいさつできる学

校にしたいです。「あいさつが苦手

な人も、あいさつをしてみると自分

も相手もいい気持ちになるから少

しずつでもいいからやってみまし

ょう！」      

 
毎朝の放送。タイムリーな内容を

全校のみんなにつたえています 

 

 

毎
朝
、
校
名
旗
を
あ
げ
ま
す
。

一
日
の
ス
タ
ー
ト
で
す
！ 

楽しく、全力、田代小！！ 

【6 年生】 

Ａさん（会長） 

みんなが楽しく過ごせる元気な学校。みんなが全力で 

取り組めるものを作っていきたいです。 

「自分の中で達成したい目標を立てて、一緒にがんばって

いきましょう！！」 

 

Ｍさん（書記） 

みんなが楽しく過ごせるような学校にしたいです。 

「これからもみんなで楽しく過ごして、学校生活をよく 

しましょう！」 

＜引き渡し訓練＞ 

５月８日（水）愛川中学校区 

３校合同で引き渡し訓練が実

施されました。平日にもかかわ

らず、大勢の保護者の方々にご

協力いただきました。 

ありがとう       

ございました。 

        

 


